
ここが聞きたい
一 般 質 問

森
林
の
維
持
増
進
に
お
い
て
、

地
域
特
性
に
即
し
た
計
画
は
。

問

市
と
観
光
協
会
の
連
携
な
ど
に

よ
る
機
能
強
化
推
進
の
考
え
は
。

問

観
光
振
興
施
策
推
進
の
た
め
、

友
好
都
市
へ
の
イ
ベ
ン
ト
な

ど
で
の
特
産
品
な
ど
の
Ｐ
Ｒ
販
売
に

つ
い
て
連
携
し
て
実
施
し
て
き
た
。

　
今
後
も
こ
れ
ま
で
以
上
に
連
携
を

強
化
し
、「
鳥
海
山
・
飛
島
ジ
オ
パ
ー

ク
」「
北
前
船
寄
港
地
」「
鳥
海
ダ
ム
」

な
ど
を
活
用
し
た
広
域
的
な
観
光
誘

客
の
た
め
、
近
隣
の
市
と
連
携
し
な

が
ら
、
環
鳥
海
エ
リ
ア
の
滞
在
型
観

光
を
推
進
し
て
い
く
。

答

森
林
環
境
譲
与
税
の

　
　
　
　
　有
効
な
運
用
を

観
光
協
会
の
あ
り
方
は

バ
ス
事
業
の
経
緯
と
今
後
の
対

応
は
。

「
秋
田
未
来
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
」
に

お
け
る
、「
鳥
海
山
麓
へ
の
２
次

ア
ク
セ
ス
確
立
と
誘
客
促
進
の
た
め

の
由
利
高
原
鉄
道
の
活
用
」
は
、
市

の
観
光
施
策
と
し
て
実
施
し
た
も
の

だ
。

　
平
成
２８
年
度
に
多
額
の
赤
字
を
計

上
し
、
市
に
支
援
要
請
が
あ
っ
た
。

業
務
改
善
計
画
を
提
出
し
、
市
も
市

の
責
任
を
果
た
す
べ
く
委
託
事
業
を

行
っ
た
。

　
し
か
し
、
令
和
２
年
度
か
ら
の
借

入
金
返
済
の
確
約
が
得
ら
れ
ず
、
市

と
し
て
も
社
長
を
再
任
す
る
意
思
が

な
い
こ
と
を
伝
え
た
。

　
バ
ス
事
業
の
今
後
に
つ
い
て
は
県

と
協
議
し
な
が
ら
、
来
年
４
月
か
ら

の
事
業
実
施
業
者
を
公
募
し
、
２
次

ア
ク
セ
ス
を
確
保
し
た
い
。

問答

県
と
警
察
本
部
、
市
、
Ｔ
Ｄ
Ｋ

が
参
加
し
渋
滞
対
策
検
討
会
を

立
ち
上
げ
、
こ
れ
ま
で
７
回
の
検
討

会
、
ハ
ー
ド
・
ソ
フ
ト
両
面
か
ら
の

協
議
検
討
を
重
ね
て
い
る
。

　
中
・
長
期
的
な
対
策
と
し
て
本
荘

イ
ン
タ
ー
チ
ェ
ン
ジ
か
ら
本
荘
工
業

団
地
に
至
る
ア
ク
セ
ス
道
路
の
整
備

を
知
事
に
要
望
し
て
い
る
。

　
今
後
も
工
業
団
地
の
拡
張
計
画
と

併
せ
、
関
係
機
関
と
連
携
し
議
員
の

提
案
さ
れ
た
ル
ー
ト
も
含
め
渋
滞
対

策
検
討
会
で
協
議
し
た
い
。

答

佐藤義之
（高志会）

森
林
経
営
者
制
度
、
い
わ
ゆ
る

森
林
バ
ン
ク
制
度
に
当
譲
与
税

を
活
用
予
定
で
あ
り
、
公
共
建
築
物

の
木
造
化
や
木
質
化
へ
の
利
用
を
は

じ
め
、
搬
出
間
伐
を
促
進
す
る
た
め

の
作
業
道
な
ど
の
整
備
、
木
材
供
給

量
の
増
進
な
ど
、
市
林
業
の
活
性
化

を
推
進
し
、
地
域
の
森
林
を
良
好
な

環
境
で
次
世
代
へ
継
承
で
き
る
よ
う

実
施
し
て
い
く
。

答

生
産
性
の
向
上
、
若
者
の
担
い

手
不
足
の
解
消
に
向
け
て
、
農

業
用
小
型
無
人
機
な
ど
、
大
変
有
効
と

の
観
点
か
ら
、
普
及
の
情
報
発
信
な
ど

今
後
の
農
業
改
革
推
進
へ
大
変
重
要
と

捉
え
る
が
。

問 農
業
用
小
型
無
人
機
の

　
　
　
　
　
　
　
　普
及
は

農
家
の
高
齢
化
や
後
継
者
不
足

が
進
む
中
、
農
業
の
持
続
化
の

答

由
利
高
原
鉄
道
バ
ス
事
業
の

　
　
　
　
　及
ぼ
す
影
響
は

渋
滞
対
策
と
し
て
県
道
鮎
川
南

由
利
原
線
か
ら
ま
っ
す
ぐ
工
業

団
地
へ
の
ル
ー
ト
で
新
規
に
橋
を
１

つ
子
吉
川
に
架
け
、
三
条
の
ソ
フ
ト

ボ
ー
ル
場
の
道
路
に
つ
な
が
る
よ
う

な
ア
ク
セ
ス
道
路
の
検
討
を
。

問 本
荘
工
業
団
地
の
拡
張
と

　
　
　
　
　
　渋
滞
対
策
は

高橋信雄
（高志会）

た
め
に
は
、
省
力
化
・
低
コ
ス
ト
化
に

よ
る
生
産
性
向
上
に
取
り
組
む
こ
と
が

重
要
で
あ
り
、
Ｉ
Ｃ
Ｔ
農
業
へ
の
支

援
、
ス
マ
ー
ト
農
業
推
進
へ
関
係
機
関

と
協
力
し
対
応
し
て
い
く
。
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ドローンによる農薬散布

朝夕の交通渋滞が見られる万願寺交差点
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（４）議会報告会・意見交換会はどうでしたか

※理由など

・このような機会は貴重で

　議員と直接話せてよかった

・Ｑ＆Ａの形式はよいと思う

・参加者が少なく少し残念

・時間が短すぎる

①評価する

48.1%

③評価しない

　　6.5%

②どちらとも

   いえない

　　35.2%

無回答 10.2%

（３）意見交換に特定のテーマを設定したほうがいいと思いますか

※理由など

・多様な意見を聞くために

　広く間口をとった方がよい

・今回の流れでいいと思う

・テーマがある方が

　深く掘り下げられると思う

①思う

　　35.2%

無回答 5.5%

②思わない

　　59.3%

参加者合計：156人

（108/156人からご回答いただきました。※一部複数回答あり）

　由利本荘市議会で第４回目となる議会報告会「市民と語る会」

を開催し、各地域１０会場で、多くの方々にご参加いただきました。

誠にありがとうございました。

　議会報告会で寄せられたご意見は取りまとめ、今後の議会活動

に活かしてまいります。

～議会報告会の内容～

第１部：議会報告会　「議会改革について」

第２部：市民と語る会「意見交換」

ご参加いただきまして
　　ありがとうございました

5月18日から28日までの期間に市内10会場で開催した結果についてお知らせいたします。

5月18日（土）  本　荘：市民交流学習センター

 本　荘：職業訓練センター

由　利：善隣館

東由利：有鄰館

5月27日（月）  岩　城：岩城会館

大　内：大内農村環境改善センター

5月28日（火）  本　荘：アクアパル

矢　島：日新館

 西　目：シーガル

鳥　海：紫水館

      議会報告会
「市民と語る会」を

開催しました

参加者アンケート結果

由利本荘市議会だより  第57号（6月定例会）11

（１）開催をどのように知りましたか（複数回答可）

※その他の内容

・町内会長から

・市議会からの案内状

　など
①広報・議会だより

42.4%

②ホームページ 3.2%

④議員・知人

　　からの紹介

　　4.8%

⑤その他　4.0%
（２）議会報告の内容はどうでしたか

※理由など

・分かりやすく興味がもてた

・深くはないがポイントを

　おさえていた

・大体解ったがまだ詳しく

　知りたいところもあった

・説明の流れにそった資料が

　必要

①分かりやすかった

44.4%

③分かりにくかった

　　9.3%

②どちらとも

   いえない

　　39.8%

無回答 6.5%

各会場でいただいた様々な意見の一部を紹介します。
第１部「議会改革について」

【質問】
　議員報酬が高い。定数減で減少し
た予算は、市の財政に戻すべきでは。
【回答】
　議員報酬の金額については、議員の
担い手を考えて検討してきました。そ
の状況についてはご理解願います。

【質問】
　議員のなり手不足について、報
酬の低さが１つの要因であるなら
ば、報酬の金額を上げてもよいの
では。
【回答】
　同規模の自治体議会と比較して
も報酬の金額は低くなっています。
他市議会でも報酬金額の増額が
検討されています。

【質問】
　議員定数削減により、旧市町の

代表する議員がいなくなる可能性

があるが、市民の声が届きにくくな

るのではないか。

【回答】
　合併時にそのような経験をしまし

たが、他の地域の議員がその地域

に入って地域の声を聞きました。そ

のように議員が市民の声を市に届け

ていくので、心配はしていません。

【質問】
　議員のなり手不足は報酬以外に、
事業経営上の制約が大きいのでは
ないか。
【回答】
　市議会議員政治倫理条例の改正
により、関係私企業と市との契約
要件などを緩和し、適正な商業活
動が行えるようになっております。

【質問】

　議会改革の目的に「見える化」を

進めていくためとあるが、具体的に

はどういうことか。

【回答】　

　本会議については議場の傍聴やケ
ー

ブルテレビ中継で見られますが、各

委員会や全員協議会などは許可を得

ないと傍聴できないため、そこでの

討議内容などを委員長報告や広報な

どで市民へお知らせしていくものです
。

　また、会期中以外の行政視察や

研修などの活動についても同様に

報告していきます。

第２部「意見交換について」

【質問】

　「市民と語る会」への参加者が少

ない。議会改革など行っているが
、

市民の関心が低いのではないか
。

ケーブルテレビなどの活用や、啓

蒙活動も行った方がよい。

【回答】

　ケーブルテレビについては、市で

も加入率向上に向けて促進活動を

行っているところであり、議会と
し

ても議会改革の観点からも活用して

いきたいと思います。また、啓蒙

活動もしていきたいと思います。

【質問】
　計画中の洋上風力発電に関して議
会はどのように考えているのか。ま
た、議会は市民の声を聞いて行政に
働きかけているのか。
【回答】
　洋上風力発電に関しては、健康
被害、景観の変化などにより市民
からいろいろな不安の声が聞こえて
いることから、市とともに海外調
査を実施します。議会としては調査
の結果を踏まえ判断していきます。

【質問】
　洋上風力発電の欧州調査後に、

市民に対して報告会を行うのか。

【回答】
　調査後に報告会を行います。

【質問】
　各地域で倒壊のおそれがある廃屋
が目につくが、対策が必要ではないか。
【回答】
　所有者不明の空き家については所
有権などとの問題もあるが、今後は
何らかの対策が必要であると考えて
います。

令和元年  議会報告会「市民と語る会」

③市役所・市議会

　　からの通知

　　45.6%

１．風力発電について

２．障がい者の災害時避難所について

３．由利本荘市版ＣＣＲＣ構想について

西
目
地
域
「
市
民
と
の
ふ
れ
あ

い
ト
ー
ク
」
放
送
の
中
で
、
風

力
発
電
関
連
の
質
問
、
意
見
が
一
切
放

送
さ
れ
な
か
っ
た
。

　
視
聴
者
か
ら
放
送
し
な
い
の
は
行
政

の
圧
力
が
あ
っ
た
の
で
は
な
い
か
と
指

摘
さ
れ
た
。

　
こ
れ
に
対
し
て
、
Ｃ
Ａ
Ｔ
Ｖ
職
員
が

視
聴
者
宅
を
訪
問
し
、
①
風
力
発
電
に

つ
い
て
十
分
な
知
識
、
情
報
を
持
っ
て

い
な
い
。
②
安
易
な
報
道
は
視
聴
者
に

誤
解
を
与
え
か
ね
な
い
。
③
議
会
と
当

局
の
議
論
に
水
を
差
す
恐
れ
が
あ
る
。

と
、
放
送
し
な
い
理
由
を
説
明
し
て
い

る
。

　
市
は
当
初
「
時
間
調
整
の
単
純
な
ミ

ス
」
と
回
答
し
て
い
る
が
、
放
送
し
な

か
っ
た
理
由
は
何
か
。

放
送
し
な
か
っ
た
理
由
は
、
金

曜
日
は
地
域
の
話
題
に
加
え

「
プ
レ
イ
バ
ッ
ク
」
の
コ
ー
ナ
ー
も
放
送

し
て
お
り
、
編
集
過
程
の
時
間
調
整

に
よ
る
も
の
だ
。

6P 今野英元（社会民主党）

一般質問とは、議員が行う市政全般についての質問です。

６月定例会では、６人の議員が質問に立ちました。

すべての質問項目は次のとおりです。（内容を掲載してい

る項目番号には、○をつけています。）

１．由利本荘市ケーブルテレビの風力発電

関連の報道のあり方について

２．風力発電の超低周波音と健康被害

7P 佐藤義之（高志会）

１．秋田杉を活用した新産業創出について

２．森林環境譲与税について

３．農業用ため池の管理及び保全について

４．農業用小型無人機の普及について

５．災害時の対策について

６．観光協会のあり方について

７．２０２０年スタートの「教育改革」について

7P 高橋信雄（高志会）

１．由利高原鉄道バス事業の及ぼす影響に

ついて

２．農業問題について

３．県営工業団地の拡張と渋滞対策の進捗は

４．前郷小学校跡地利活用の計画は

8P 阿部十全（無所属）

１．本市の空き家の状況について

２．地震に対する備えについて

３．北前船展示施設の提案について

４．稼ぐ観光の拡充について

５．健康寿命の延伸について

６．石脇地区道路見直し計画について

７．教育環境の整備について

高野吉孝（市民創風）

9P 佐々木隆一（日本共産党）

１．自衛隊への募集対象者名簿提供について

２．西暦、元号併記すべき

３．国保税について

４．自転車の活用促進を

５．アルコール健康障がい対策について

６．犬、猫などペットをめぐる状況は

７．「民泊新法」について

9P

一般質問一般質問
こ
こ
が

聞
き
た
い

未来につながる
まちづくりの
ために

今野英元
（社会民主党）

問

職
員
が
視
聴
者
宅
に
置
き
忘
れ

て
き
た
「
ゆ
り
ほ
ん
テ
レ
ビ
の

ス
タ
ン
ス
」
と
い
う
文
書
は
、
放
送
し

な
い
理
由
が
明
確
に
示
さ
れ
て
い
る
文

書
だ
。
「
う
っ
か
り
置
き
忘
れ
て
き
た

メ
モ
」
な
ど
と
言
う
の
は
、
子
ど
も
だ

ま
し
の
答
弁
だ
。

問

答

職
員
は
、
こ
の
文
書
は
意
図
的

に
置
い
て
き
た
も
の
で
は
な

く
、
説
明
用
に
作
成
し
た
メ
モ
を
置

き
忘
れ
た
と
言
っ
て
い
る
。

　
こ
れ
は
職
員
の
ミ
ス
で
あ
り
、
こ

の
文
書
が
誤
解
を
生
ん
で
し
ま
っ
た

こ
と
は
誠
に
遺
憾
だ
。
こ
の
件
に
関

し
て
は
、
担
当
職
員
に
対
し
て
訓
告

処
分
を
発
令
し
て
い
る
。

答

ケ
ー
ブ
ル
テ
レ
ビ（
Ｃ
Ａ
Ｔ
Ｖ
）の

風
力
発
電
関
連
報
道
の
あ
り
方
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由利原の風力発電施設

8P
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意見書送付先 機関委員会発案

衆議院議長・参議院議長・内閣総理大臣・総務大臣・財務大臣・文部科学大臣

内閣総理大臣・内閣官房長官・内閣府特命担当大臣（経済財政政策）・

内閣府特命担当大臣（地方創生　規制改革）・総務大臣・財務大臣・経済産業大臣

衆議院議長・参議院議長・内閣総理大臣・内閣府特命担当大臣（少子化対策）・

財務大臣・文部科学大臣・厚生労働大臣

請願第１号

請願第２号

第３号

第４号

第５号陳情第４号

●森林環境整備基金条例の制定
　森林環境整備基金を設置するためのもの。
●消費税率及び地方消費税率の改正に伴う関係条例
　の整理
　消費税率の改正に伴い、使用料の額などを改め
　るもの。

契約案件（主なもの）

◆学校空調設備設置工事（電気式）請負契約の締結

　岩城、由利、岩谷、大内、東由利、西目、鳥海の

　各小学校へ空調設備を設置する。

　契約金額：１億８７３８万円

　契約の相手方：三共施設・山二施設・高橋秋和

　　　　　　　　特定建設工事共同企業体

　　　　　　　　代表者　株式会社三共施設

　　　　　　　　代表取締役　齋藤淳一

◆（仮称）由利本荘市いきいきこどもプラザ建設工事

　請負契約の締結

　本荘格技場跡地に、（仮称）由利本荘市いきいき

　こどもプラザを建設する。

　契約金額：３億２８７９万円

　契約の相手方：村岡・山科・三浦特定建設工事共

　　　　　　　　同企業体

　　　　　　　　代表者　村岡建設工業株式会社

　　　　　　　　代表取締役　村岡兼幸

◆羽越本線羽後本荘駅東西自由通路等新設及び駅舎

　橋上化工事委託変更協定の締結

　羽越本線羽後本荘駅東西自由通路等新設及び駅舎

　橋上化工事委託に関する石綿除去工事及び建物等

　調査の追加に伴う変更協定を締結する。

　協定金額：３１億９５９９万６０００円

　変 更 前：３０億５５９９万６０００円

　（増　額：１億４千万円）

　協定の相手方：東日本旅客鉄道株式会社

東北工事事務所長　髙田一尚

条例関係（主なもの）

■教育委員会委員（任期：４年）

　　髙橋　重剛　氏（新任）本荘地域　給人町

■小友財産区管理委員（任期：４年）

　　大場　敏宏　氏（再任）新田

　　岡本　善広　氏（再任）二十六木

　　藤井　勇三　氏（再任）金山

　　小松　　直　氏（再任）北ノ股

　　鈴木　久夫　氏（新任）上万願寺

　　須田　純悦　氏（新任）三条

　　菅原　勝彦　氏（新任）大沢

人　事　案　件

請願・陳情結果

採　　択

○請願第１号
　教職員定数改善と義務教育費国庫負担割合２分の１
　復元を図るための、２０２０年度政府予算に係る意
　見書提出についての請願

　　秋田県教職員組合　執行委員長　櫻田憂子
秋田県教職員組合本荘由利支部　　　　　

支部長　三浦春道
紹介議員　今野英元

○請願第２号
　地方財政の充実・強化を求める意見書提出について
　の請願

　　連合秋田本荘地域協議会　議長　猪股　修
紹介議員　岡見善人

○陳情第４号
　幼児教育・保育の無償化、待機児童解消、保育士の
　処遇改善のための必要な措置を国に求める意見書
　提出についての陳情

秋田ほいくを考える会　代表　伊藤博和
秋田県社会保障推進協議会　会長　渡辺　淳
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請願・陳情で採択されたものについて

は、委員会発案として議長名にて各関

係機関に送付されています。

意　 見 　書

由利本荘市議会改革の今後の取り組みについて

　５月には議会改革にかかわるアンケート調査に多数ご協力いただきありがとうございました。アンケ

ート結果とその分析などにつきましては、別紙の調査報告書をご覧ください。

　今回は、改革事項の一つである「ＩＴ化の推進によるペーパーレス化」と、議会改革の今後の取り

組みについてご紹介いたします。

　今回のアンケート結果から、本市議会が進める「見える化」はまだまだ不十分であることを感じま

した。またその一方で、「市民と語る会」で直接お話をすることで議会の現状を知っていただき、現在

の議会改革の方向性について理解をして下さる声もありました。今後とも、議会の「見える化」や多

種多様な方々が議会に参画できるように、議会改革を進めていきたいと考えております。

ＩＴ化の推進によるペーパーレス化についてＩＴ化の推進によるペーパーレス化について

○資料のペーパーレス化を図ることにより、印刷などの事務軽減や紙代などのコスト削減を

　図る。

○議会運営や議員活動の効率化と充実を図る。

（情報伝達の迅速化・市民への「見える化」の向上など）

○ＩＴ化にすでに取り組んでいる自治体への研修視察を行う。

　６月２０日に横手市議会を訪問しました。

　など、ＩＴ化推進の経緯や効果などを研修しました。

○ＩＴ化を推進するための今後の取り組み（組織やスケジュールなど）について検討していく。

※ＩＴ化の推進は、市議会及び市当局の取り組みの「見える化」にもつながるものと考えていま

　す。これにより、市議会がどのような取り組みを行い、どのような議論がなされているのか

　が、より市民の皆さまに伝わればと考えています。

・タブレット端末導入により、議員一人あたり年間１万数千枚の紙資料の削減が可能に。

・ペーパーレス化により、年間２５０万円以上の削減効果。

目　　　的

現在の取り組み

議会改革を今後どのように進めるのか？議会改革を今後どのように進めるのか？

８～９月………議長に最終報告を提出します。また、それと同時に，当局との会議を開催し、

改革への要請を行います。

市当局とすり合わせを行い、改革を進めるべき事項やその内容について、最終

的に決定していきます。

１０～１１月…要請にかかる内容について、改革委員並びに全議員に報告などを行います。

１２月…………議会において改革に関わる議案を提出します。
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老方舘合地区集落排水処理施設
機能強化対策工事

問 　更新機器と工期は。

答 　平成１０年度に設置した処理施設の主要機

器が経年により劣化が進行していることから更

新工事を実施する（２１年経過）。

　①汚泥濃縮機②破砕機③ばっ気
かくはん

撹拌装置④

上澄水排出装置⑤動力制御盤⑥流入電磁流量

計の６機器である。

　なお、工期は令和元年６月１７日から令和２

年１月３１日である。

　２億１６７０万円で６主要機器更新工事の請負

契約を締結しました。
建

ナイスアリーナ屋根防水の
  か   し  

瑕疵修補点検

問 　ナイスアリーナの屋根防水などの
  か   し  

瑕疵修補補

償期間は。

答 　２月に発生したメインアリーナの雨漏りにつ
いて、発生箇所周辺を確認し修補を行った。
また、４月に屋根全体を点検したが、その他
損傷箇所は発見されなかった。
　なお、建設工事に対する補償期間は、屋根
防水は１０年間であるが、その他については２
年間となっている。

　メインアリーナの雨漏り再発防止のため屋根

全面の点検を実施しました。 防

鳥海山・飛島ジオパーク再編成

問 　新規再編成の場所とは。

答 　これまでジオサイトとして法体の滝とポット

ホール（
おうけつ

甌穴）、亀田不動滝、ボツメキ湧水な

ど１１カ所が指定されていた。再編成により竜

ヶ原湿原、新山公園、檜山滝、北限域のタブ

ノキ群落、森子大物忌神社、木境大物忌神社、

おいしい酒蔵群が追加された。

　ジオパークがユネスコの正式事業となり、日本

ジオパーク委員会ではジオサイトの定義の見直し

を実施しています。 総

秋田港へ寄港した大型クルーズ船

大型クルーズ船、秋田港へ

問 　昨年も大型クルーズ船が２回秋田港へ入港し、

県内各地への観光客の来訪が好評を博してい

る。本荘由利地域への誘客ができないか。

答 　秋田県内各地の魅力発信で地域経済への波

及効果が期待される。本市でも誘客できない

か調査検討する。

　本荘由利地域へ誘客できないか調査検討し

ます。 産

ロケット研究開発の縁で
東大生産技術研と連携協定を

問 　連携協定の内容は。

答 　東大生産技術研究所が創立７０周年を記念
し、ロケット研究開発に縁がある本市を含む
全国の自治体６市区町と東大生産技術研が連
携協定するものである。
　具体的には、産業振興、まちづくり、教育な
どで、取り組みを協働して推進することになる。

　旧岩城町は「日本ロケット発祥」の地です。 総

旧岩城町にある日本ロケット発祥記念の碑

　６月２０日に議会改革の一環として、横手市

においてＩＴ化の推進によるペーパーレス化の

研修を行いました。

　横手市議会タブレット端末活用推進会議の

横山豊和副委員長のご説明で、後半には、タ

ブレットの操作の体験実技をアドバイスいただ

きながら活発な意見交換も行われ、効果と必

要性が確認されました。

議会改革の行政視察（横手市）

森林資源の活用と森林経営管理制度の推進森林資源の活用と森林経営管理制度の推進
６月２８日

　本議員連盟では、地域

の森林資源を活用して木

質バイオマス発電（秋田

産電力）を行っている施

設を視察しました。木質

チップは全て県内産で、

年間１５万㌧を使い、全県

下８カ所のチップ工場か

ら毎日のように搬入しています。さらに燃焼の助燃材として、アブラヤシの実の殻を、インドネシ

アやマレーシアから大量に輸入し、木質チップ７に対して３の割合で混ぜて、燃焼効率を高めてい

ます。

　秋田県の嶋田森林技監からは、「森林環境譲与税」と「森林経営管理制度」についての講演があり、

県内の現状の分析と今後のビジョンは、林業県である秋田は資源が豊富にあり、機械の効率化と

相まって、明るい展望を語っていただきました。

　放置林をなくすために最善の努力を。

森林・林業・林産業活性化推進議員連盟活動報告

ナイスアリーナ屋根防水の点検状況



由利本荘市議会だより  第57号（6月定例会） 143 由利本荘市議会だより  令和元年／2019年8月1日発行

　本市の政務活動費は、会派や議員が行う調査研究費などの議員活動に

充てることができ、月額１万円、１２ヵ月分を一括交付するもので、交付

に当たっては収支報告書の提出が義務付けられています。

平成３０年４月～平成３１年３月

会派名・議員名

高

　志

　会

市

民

創

風

公

　明

　党

社
会
民
主
党

日
本
共
産
党

阿
部
十
全
議
員

合計

正
木
修
一
議
員

岡
見
善
人
議
員

12 7 1 1 1 1 1 1 25

1,440,000

1,440,000

2,140

558,509

741,277

7,115

77,399

1,386,440

53,560

840,000

840,000

698,730

275,853

24,877

999,460

0

120,000

120,000

51,300

3,784

55,084

64,916

120,000

120,000

38,880

81,236

120,116

0

120,000

120,000

181,296

181,296

0

120,000

120,000

64,884

15,023

40,554

120,461

0

120,000

120,000

50,000

18,600

58,968

127,568

0

120,000

120,000

50,000

71,280

121,280

0

3,000,000

3,000,000

904,634

1,086,938

792,577

69,399

180,758

77,399

3,111,705

118,476

交付金

調査研究費

研修費

広報費

広聴費

要望・陳情活動費

会議費

資料作成費

資料購入費

人件費

事務所費

残　　額

主な使用内容

計

計

所属議員数 （人）

※議会のホームページでも政務活動費の収支報告を掲載しています。

収
入

支

　
　
　
　

 
　出

＜要望活動＞

・国会議員

（東京都）

＜広報費＞

・会派報発行

＜視察研修＞

・兵庫県

　三木市、

　相生市

＜広報費＞

・会派報発行

＜要望活動＞

・国会議員

（東京都）

＜資料作成費＞

・印刷機イン

　クの購入

＜研修費＞

・勉強会

　資料代

＜資料購入費＞

・資料書籍の

　購入

＜広報費＞

・会派報発行

＜研修費＞

・市民勉強会

　講師料、

　会場使用料

＜資料購入費＞

・資料書籍の

　購入

＜研修費＞

・市民勉強会

　講師料

＜資料購入費＞

・資料書籍の

　購入

＜研修費＞

・市民勉強会

　講師料

＜広報費＞

・議会活動

　報告発行

平成３０年度 由利本荘市議会の

政務活動費の収支を報告します

（単位：円）

※残額分は市に返還し、交付額を超える支出については、各会派及び議員が負担しています。

(１人月額１万円交付)

移住・定住の推進状況

問 　今年度の移住目標が１９組となっているが、

昨年度の実績３０組より低い。前年より上を目指

すべきでは。

答 　前年度の移住者は「３０組５７人」で、秋田

市に次いで２番目である。累計で「８９組１７３

人」となり、目標値を達成することができた。

　今年度の目標値は「１９組」であるが、前年

を上回るよう努力する。

　今後も本市の魅力を発信していきます。 産

森林環境整備基金条例

問 　森林環境整備基金条例制定の目的は。

答 　本市に譲与される森林環境譲与税を適正に

管理運用することと、林業経営の効率化、森

林整備の促進などのために森林環境整備基金

を設置するものである。

　森林整備に向け事業予算を確保します。 産

働く婦人の家がある鶴舞会館

間伐などの整備を待つ人工林

指定金融機関の営業時間短縮

問 　営業時間短縮の理由は。

答 　各派出所の来店者の減少で、来店者の７０

％が１２時までに来店している。

　令和元年７月から、８時３０分から１２時ま

でとし、１２時以降の納付金は、各総合支所

市民サービス課で受領する。

　また、本庁舎市金庫の営業時間は１０月から

１５時までになる予定である。

　金融機関の要望により各総合支所内ＪＡ派出

所の営業時間が短縮となります。 総

由利本荘市働く婦人の家条例
の一部を改正

問 　改修などに伴う第２講習室（和室）、談話室

（エスポワール借用室）の使用料は。

答 　第２講習室（和室）１時間の使用料は１６０

円から１７０円に、談話室を引き続き使用する

場合は月額２万１千円から３万９５２０円とな

る。また、談話室１時間の使用料は１９０円と

なる。

　消費税率の改正や鶴舞会館談話室の改修に
伴い、使用料の額を改めます。 教

プレミアム付商品券事業

問 　プレミアム付商品券購入対象者と、購入・使

用可能期間は。

答 　対象者は令和元年度住民税非課税者と３歳未

満の子どもが属する世帯の世帯主（子どもの人

数分購入可。）

　商品券の購入は令和元年１０月１日から令和２

年２月１６日までとし、商品券の使用は２月２９

日までとする。

　消費税率の引き上げが低所得者・子育て世代（０
～２歳児）の消費に与える影響を緩和します。教

公式キャラクター「カクニャン」

市議会カレンダー
● ９月定例会の予定 ●

８／１１１２ １３ １７

１８ １９ ２２ ２３ ２３

２７２５ ２６ ２８ ２９ ３０ ３１

２４

１５ １６ １８ １９ ２１

９／１ ７

８ １１ １２ １３ １４

月 火 水 木 金 土

本会議
（開会）

常任委員会
決算審査

常任委員会
決算審査

議会の予定は変更になる場合があります。

詳細は議会事務局までお問い合わせください。

（ＴＥＬ２４－６３８６）

　本会議でどんなことがどのように話し合われているの

か、様々な手段で知ることができます。皆さんの暮ら

しに直結していることばかりです。ぜひご覧ください。

議会を見よう！知ろう！

▶ 次の定例会は８／２７～９／２０ ◀
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日

１５１４

本会議
（一般質問）

本会議
（一般質問）

１６

２ ３
本会議

（一般質問）
決算審査

４ ５ ６

９

常任委員会
決算審査

１０

本会議
（閉会）

２０
決算審査
特別委員会

１７

　８月１６日（金）

正午までに受理する

請願・陳情を審議

する予定です

議長公務（主なもの）議長公務（主なもの）

市議会からのお願い 議会日誌議会日誌

　市議会では、飲食を伴う会合に

は案内状に会費の額を明記していた

だくように申し合わせております。

　皆さまのご理解とご協力をお願い

します。

 ２日

１０日
１１日
１９日
２２日
２３日

８日
１０日
１４日

１７日
１８日

２０日
２４日

２７日
２８日

３０日
３１日

５日
１０日
１４日

１９日
２０日

２６日
２８日

４日

５日

２６日

３日

１５日

２２～２３日

１０日

１７～１８日

２７日

東北市議会議長会定期総会（秋田市）

本荘東中学校入学式

鳥海山矢島口山開き

丸亀お城まつり（香川県）

秋田県奥羽・羽越新幹線整備促進期成同盟会総会（秋田市）

東北日本海沿岸市町村議会協議会役員会／総会／講演会／視察（山形県）

本荘由利産学振興財団評議員会

市と市議会との合同要望（中央要望）（東京都・宮城県）　

各期成同盟会促進大会

４月

５月

６月

４月

５月

６月

議会報編集特別委員会
会派代表者会議
議会報編集特別委員会
会派代表者会議
議会改革特別委員会
教育民生常任委員会協議会
当局との連絡会議
岡山県倉敷市議会行政視察来訪

山口県下関市議会行政視察来訪
議会報告会「市民と語る会」全体会議
総務常任委員会協議会
産業経済常任委員会協議会
議会運営委員会
議会報告会「市民と語る会」（本荘北部、東由利地域）
議会報告会「市民と語る会」（本荘東部、由利地域）
埼玉県上尾市議会行政視察来訪
本会議（開会）
議会改革特別委員会
議会報告会「市民と語る会」（岩城、大内地域）
議会報告会「市民と語る会」（本荘中央・西部、矢島、西目、鳥海地域）
鹿児島県鹿屋市議会行政視察来訪
本会議（一般質問）
議会運営委員会
本会議（一般質問）
議会全員協議会
会派代表者会議

委員会（議案審査）～１０日　※８、９日は除く
産業経済常任委員会協議会
議会運営委員会
本会議（最終日）
総務常任委員会協議会
産業経済常任委員会協議会
議会報編集特別委員会
議会報告会「市民と語る会」全体会議
議会改革特別委員会
議会改革特別委員会行政視察（横手市）
議会報編集特別委員会
森林・林業・林産業活性化推進議員連盟研修会

６
月
定
例
会

議長交際費議長交際費

議長公務・交際費の詳細につきましては、市ホームページをご覧ください。

慶祝、協賛など

弔　　　事

４月 ５月 ６月

69,682円
（8件）

99,178円
（15件）

80,478円
（17件）

30,000円
（1件）

30,000円
（1件）

0円
（0件）

★議会を傍聴―ライブで！
★ケーブルテレビで生中継
★会議録で読む

６月定例会

議論の中からピックアップ

総 … 総務常任委員会 教 … 教育民生常任委員会

産 … 産業経済常任委員会 建 … 建設常任委員会

防 … 総合防災公園整備特別委員会

文中の記号は次のとおり所管委員会を表しているものです。

　令和元年６月定例会を５月２４日から６月１４日まで

の２２日間の会期で開催しました。

　市提出案件は６７件で、専決処分報告１５件を承

認し、人事案件、条例関係、契約締結、令和元年

度補正予算などを審議し、原案のとおり可決したほ

か、請願２件、陳情１件を採択し、委員会発案３件

を原案のとおり可決しております。

北部学校給食センター調理業務
等委託

問 　業務委託契約の今後のスケジュールは。

答 　公募型プロポーザル方式による業務委託契

約を予定している。７月に募集要項配布、契

約締結は１１月下旬、契約期間は、令和２年８

月から令和７年７月までの５カ年とする。

　対象校（８校）へ約２７００食を調理し、給食配
送用トラック６台で配送します。 教

工事に着工した北部学校給食センター

由利橋ケーブル保護鋼管修繕

問 　修繕内容と今後の対応は。

答 　平成３０年３月の上流側Ｃ１ケーブル工事と

同様に、より強度の高いボルトで固定する対策

工事を実施する。また全ケーブルの点検と保

護鋼管取付ボルトの増し締めを実施するほか、

日常点検で確認しやすいマーキングを施す。

　２カ所目の保護鋼管修繕に工事費９８６万１千円

を計上しました。 建

２カ所目の保護鋼管修繕箇所

外構工事が進む総合防災公園

総合防災公園外構の工事進捗

問 　多目的広場の工事の進捗率と木育エリアへの

木製遊具の調達は。

答 　園路整備、照明施設整備、駐車場整備、

多目的広場などの工事については、発注状況と

して約５０％となっている。（６／１０現在）

　また、幼児エリア、木育エリアへの遊具の

設置については一部既製品になるが、木育遊

具については、市内の木工業者に依頼して設

置する。

　予定工事の発注率は約５０％で、今後木育エリ

アなどを整備します。 防

常任委員会
決算審査


